
VERBALE COLLEGIO DOCENTI N. 4   DEL 15 MAGGIO 2019 

 

Alle ore 16.30 del 15/05/2019 si riunisce, presso i locali della scuola secondaria Montessori, il 

collegio dei docenti unitario dell’Istituto Comprensivo Raffaello Sanzio per discutere i seguenti 

punti all’ordine del giorno:   

 

1. Approvazione verbale seduta precedente;  

2. Comunicazioni del Dirigente scolastico;  

3. Adozione libri di testo a.s. 2019-2020;  

4. Fase attuazione Progetto “Cantiere Nuova Didattica “ (Cariverona);  

5. Organizzazione “4° FesteggiAMO LA SCUOLA “  

6. Varie ed eventuali  

 

Risultano presenti 70 docenti con  assenti giustificati:  Andreani Gloria, Angeloni Silvia, Bello 

Beatrice, Del Bello Daniela, Feola Gabriella, Gentili Anna Maria, Gigli Alessandro, Graziano Rosa, 

Lucesoli Valeria, Calabrese Giovanna, Merola Patrizia, Morello Simona, Pennisi Angela, Pettinari 

Emanuela, Podea Aurica Maria, Rimini Tiziana, Silvestrini Ilaria, Tinti Alice, Monti Stefania, 

Cardillo Estela, Simona Giuliani 

 

Presiede il Dirigente Scolastico  Francesco Maria Orsolini. 

 

1. Approvazione verbale Collegio Docenti del 12/12/2018 

 

L’insegnante Vernali segnala che nella delibera n° 12 sono sbagliati i nominativi  dei docenti tutor, i 

nomi corretti sono Vernali e Valentino per la scuola dell’infanzia e Mancini per la scuola 

secondaria di primo grado. 

Si procede alla votazione 3 docenti risultano astenuti perché assenti alla seduta precedente (Forini 

Elisa, Ottaviani Monica, Pellidoro Valentina). 

Interviene l’insegnante Collamati la quale osserva che alla delibera n° 14 la spiegazione del 

progetto in oggetto non è stata esaustiva. 

Il Dirigente interviene facendo notare che la motivazione del parere contrario va data sulla base di 

quanto contenuto nel verbale e non ad altro. 

Pertanto se il verbale rispetto a quanto è stato detto non rappresenta fedelmente quanto esposto si 

può votare contro altrimenti non ci sono motivi per dare parere contrario all’approvazione. 



Il Dirigente suggerisce all’insegnante Collamati di fare una dichiarazione da aggiungere al presente 

verbale. 

L’insegnante Collamati chiede che sia messo a verbale quanto segue: 

“Le insegnanti di scuola primaria Collamati Giuliana e Moschini Patrizia non sono favorevoli alla 

delibera n. 14 del verbale del collegio docenti del 12-12-2018 in quanto è stato votato un progetto 

non spiegato in modo esaustivo: in questa spiegazione non si capiva a quali classi si rivolgesse (anzi 

dalla comunicazione precedente al punto n. 2 si diceva che era un progetto “soprattutto per la 

secondaria”), che il progetto durasse tre anni, che si avvalesse dell’intervento di esperti per 80 ore 

annuali in orario scolastico e per 60 pomeridiane, e che, soprattutto, fosse rivolto ad una sola  

classe del modulo.” 

Interviene l’insegnante Mengarelli facendo la sua dichiarazione di contrarietà perché, quando si è 

parlato del progetto Cariverona, si è parlato esclusivamente della scuola secondaria. 

Con la stessa dichiarazione esprimono il proprio parere contrario i seguenti docenti: Ottaviani 

Letizia, Pirani Silvia, Colella Silvia, Tesei Silvia, Cipriano Catia, Roberti Melania, Pigliapoco 

Serenella,  Ferrini Simona, Griffoni Serenella, Spadoni Sveva, Rinci Angela. 

Il Dirigente scolastico risponde che probabilmente, se è nato un equivoco, è sorto per il fatto che 

con la dicitura “primo ciclo” si intendeva sia la scuola primaria che la scuola secondaria di primo 

grado. 

Delibera n. 15 

Il Collegio Docenti riunito il giorno 15 maggio 2019 approva a maggioranza con 53 voti 

favorevoli, 3 astenuti  (perché non presenti alla seduta del collegio cui si riferisce il verbale), 14 

contrari  il verbale n°3  a.s. 2018/2019 

 

2. Comunicazioni del Dirigente scolastico 

Il Dirigente scolastico ufficializza le classi autorizzate al sistema informatico del MIUR: 

infanzia Aquilone 3 sezioni ordinarie e una sezione montessoriana 

infanzia Zambelli 3 sezioni  

primaria Marconi 1 classe prima a tempo pieno  

primaria da Vinci 1 classe prima a tempo normale 

secondaria Montessori 3 prime classi 

 

3. Adozione libri di testo a.s.. 2019-2020;  

L’insegnante Rinci legge le nuove adozioni per la scuola primaria da Vinci mentre l’insegnante de 

Luca legge le nuove adozioni per la scuola primaria Marconi. 

L’insegnante Domesi legge le nuove adozioni per la scuola secondaria dei primo grado Montessori. 



 

Con 

Delibera n. 16 

Il Collegio Docenti riunito il giorno 15 maggio 2019 approva all’unanimità l’adozione dei libri di 

testo per l’anno scolastico 2019/2020. 

 

Alle ore 17.10 entrano le insegnanti Monti Stefania, Cardillo Estela e Giuliani Simona arrivate in 

ritardo poiché occupate nella riunione per il PEI. 

 

4. Fase attuazione Progetto “Cantiere Nuova Didattica “ (Cariverona);  

Il Dirigente ribadisce che il progetto si rivolge ad una classe terza della scuola primaria ed a una 

classe prima della scuola secondaria di primo grado ed è un progetto triennale. 

Negli anni successivi si aggregherà sempre un’altra classe e così via. 

E’ un progetto di rete che coinvolge anche l’istituto di Osimo e l’istituto di Montemarciano. 

Sono previste anche azioni di formazione. In particolare si è pensato di orientarci verso Pier Cesare 

Rivoltella, docente ordinario di didattica e pedagogia presso l’Università Cattolica di Milano, 

perché è l’artefice del metodo didattico “Esperienza di Apprendimento Situato” (EAS). 

Prende la parola l’insegnante Ciminaghi che ricorda le prossime scadenze per l’attuazione del 

progetto: il bando per gli atelieristi, la presentazione del progetto entro il 28 giugno. 

Per quanto riguarda le classi sono state scelte la 3 A per la scuola da Vinci e la 1 B per la scuola 

secondaria di primo grado. 

Ricorda inoltre che il comitato scientifico è così costituito: Ciminaghi Monica, Pietrucci Chiara, 

Moschini Patrizia, Collamati Giuliana e Ottaviani Letizia. 

 

Con 

Delibera n. 17 

Il Collegio Docenti riunito il giorno 15 maggio 2019 approva all’unanimità la fase di attuazione 

del progetto “Cantiere Nuova Didattica “ (Cariverona). 

 

5. Organizzazione “4° FesteggAMO LA SCUOLA “  

Il Dirigente dà la parola all’insegnante Brunori responsabile del progetto. 

Brunori illustra brevemente l’organizzazione della festa: 

inizio ore 18, seguirà un’alternanza delle esibizioni di tutti gli ordini scolastici, la durata prevista è 

di un’ora e trenta. 



6. Varie ed eventuali  

L’insegnante Griffoni annuncia che la classe quinta C della primaria da Vinci ha vinto un premio 

per la partecipazione al concorso “Monster Island”. 

L’insegnante Mengarelli chiede se sono previsti dei fondi per i beni di consumo che in questo anno 

scolastico non sono ancora stati erogati. 

Il Dirigente scolastico interviene dicendo che si fanno delle scelte e per esempio con il contributo 

dei genitori è stato pagato il progetto “Adotta l’autore”, inoltre è venuta a mancare una risorsa 

importante dall’Amministrazione comunale.  

Segue una discussione riguardo i costi dei vari progetti ed attività. 

Il Dirigente scolastico ricorda che il campo di intervento del collegio docenti riguarda le scelte 

progettuali che costituiscono l’ampliamento dell’offerta formativa, l’aspetto economico riguarda 

altri soggetti come ad esempio il Consiglio d’istituto. 

 

Non essendo null’altro da discutere, la seduta si conclude alle ore 18.30 

 

F.to         F.to 

IL SEGRETARIO       IL DIRIGENTE SCOLASTICO 

Monica Ottaviani       Francesco Maria Orsolini 

  

 

 


